



Volker Mayer-Lay

Mitglied des Deutschen Bundestages
Abgeordneter des Wahlkreises Bodensee

Abgeordnetenbüro

Deutscher Bundestag
Platz der Republik 1
11011 Berlin

Tel: (0 30) 227 – 74 123
Fax: (0 30) 227 – 76 478
Volker.mayer-lay@bundestag.de

PRESSEMITTEILUNG

Berlin, 02. Mai 2022

Nachfrage nach umweltfreundlichen Heizungen boomt – Volker Mayer Lay informiert sich bei Fachbetrieb

Der Bundestagsabgeordnete Volker Mayer-Lay nutzt die Zeit in den Wahlkreiswochen, um regelmäßig lokale Firmen und mittelständische Betriebe zu besuchen. Ziel ist es, zu erfahren, wo der Schuh drückt. So stattete er kürzlich der Firma Herb Bad & Wärme in Friedrichshafen einen Besuch ab. Geschäftsführer Tom Herb, der das Unternehmen bereits in 3. Generation führt und Gebietsmanager Thomas Wagner führten Mayer-Lay durch die Badausstellung und informierten ihn u.a. über moderne Pelletheizungen. Der Ukraine-Krieg lasse die Nachfrage nach energieeffizienten Heizsystemen auf Basis von regenerativen Rohstoffen steigen. Das Interesse der Kunden dafür sei bereits vor Corona hoch gewesen, doch die steigenden Gas- und Ölpreise bringen nun Viele verstärkt zum Nachdenken und wecken den Wunsch nach einer Alternative zu konventionellen Heizungen. „Unser Erfolgsrezept sind von je her zufriedene Kunden – aber es wird für das Handwerk immer schwerer alle Wünsche zu erfüllen. Die Suche nach neuen Fachkräften und Auszubildenden sei nicht nur in der Sanitär-, Heizung- und Klima- Branche oft erfolglos“, so Tom Herb im Gespräch. Viele Kundenanfragen könnten mangels Kapazität nur mit langen Wartezeiten bearbeitet werden.

Die aktuelle Situation wird nun durch die Materialknappheit auf dem Weltmarkt weiter verstärkt. Nicht nur Nägel zum Bauen von Europaletten, auf denen die Heizungen transportiert werden, fehlen, auch Chips für Steuergeräte sind Mangelware. Zudem stellen einige neue Gesetze und Vorschriften, viele Bauherren

vor große Herausforderungen und können nur gemeinsam mit dem Handwerk gelöst werden. Volker Mayer-Lay, der Mitglied des Umweltausschusses des Deutschen Bundestages ist, plädiert in diesem Zusammenhang stattdessen für weniger Verbote bei der Umrüstung bzw. Neuanschaffung von Heizungen. Auch Pelletheizungen und der klassische Kachel- oder Schvedenofen müssen nach Meinung des Abgeordneten eine Zukunft haben. „Der sinnvolle Einsatz nachwachsender Rohstoffe wird in Zukunft immer wichtiger – die Politik muss hierfür weiterhin die richtigen Hilfestellungen geben und zudem Anreize für junge Menschen schaffen, sich für eine Ausbildung im Handwerk zu entscheiden“, resümiert der CDU-Politiker abschließend. Eine gute Beziehung zum Handwerker sei in der heutigen Zeit immer wichtiger und trotz aller Do-it-yourself-Anleitungen im Internet, werde der Fachmann unersetzlich bleiben.

Bildunterschrift: Volker Mayer-Lay mit Tom Herb und Thomas Wagner bei Herb Bad & Wärme in Friedrichshafen.